
Protokoll der öffentlichen Sitzung des Wegeausschusses der Gemeinde Neritz vom Dienstag, 

d. 17. Okt. 2023 um 19.30 Uhr im Dorfgemeinschaftshauses in Neritz, Bergstr. 41 

Teilnehmer: Bgm Dennis Hauke, 

GV Carsten Lienau — Jöhnk u. 

Ausschussvorsitzender Dieter Dabelstein 

Zu Beginn begrüßte der Vorsitzende den anwesenden Gemeindevertreter Stebner. 

Vor der eigentlichen Sitzung fand ein Informationsgespräch mit Herrn Wohld vom Amt zum TOP 

5 statt. Schwerpunkt dieses Gesprächs war die Frage der Entwässerung der Straße u. der Flächen 

vor den Häusern vor dem B-Plan 3. Herr Wohld erläuterte, das das Entwässern durch die 

Drainleitung neben der Straßenfläche nicht möglich wäre, da diese im weiteren Verlauf ohne 

Abscheideranlagen (Schlamm u. Ölrückstände) in die Vorflut zum Fluss Beste gelangt. Hier muss 

dann erst eine Abscheideranlage gebaut werden. 

Die weitere Diskussion ergab, das die Möglichkeit mit Regeneinläufen mit Anschluss an 

die vorhandene Kanalisation auf der anderen Straßenseite genutzt werden sollte. 

Herr Wohld erklärte sich bereit, die Ausschreibung für die gesamten Arbeiten vorzubereiten, wenn 

1. die Gemeindevertretung endgültige Vorgaben schafft u. 2. im Amt die techn. Voraussetzungen 

dafür geschaffen werden. Ansonsten bliebe nur eine Ausschreibung über ein Ing. Büro, was nicht 

auf Gegenliebe bei den Ausschussmitgliedern stieß. Bgm Hauke und Herr Wohld werden dies 
kurzfristig klären. 

Und nun zur eigentlichen Sitzung: 

Top 1: Zu dem Protokoll der Sitzung vom 8.8.2023 gab es keine Einwände. 

Top 2: Der Ausschussvorsitzende merkte an, dass im Protokoll noch einige Punkte waren, die 
noch nicht abgearbeitet waren und hoffte, dass zur nächsten Sitzung im Januar mehr Erfolg zu 
melden sei. 

Der Gemeindearbeitstag vom 7.10.23 wurde aus Witterungsgründen kurzfristig abgesagt 
Top 3: In der Einwohnerfragestunde gab es keine Fragen, da keine da waren. 
Top 4: Der Bgm teilte folgendes mit: 

Fa. Strohmeier hat immer noch keine Kostenvoranschläge für die Pflegearbeiten 2024 
eingereicht 

Die Reinigungsarbeiten der Verkehrsschilder wird die FF Neritz in kleinen Einsätzen 

erledigen ( war für den Gemeindearbeitstag geplant) 

Die Beleuchtung von Vorplatz der Feuerwehr zum Herrenweg soll im 
Bauausschuss beraten werden 

Um die Ausspülungen im Herrenweg und die Aufpflasterungen in Floggensee werden 
sich die Vereinigten Stadtwerke kümmern 

GV Lienau — Jöhnk merkte an, das man sich über Halte-Verbotszonen kümmern sollte, ähnlich wie 
in der Gemeinde Badendorf 

Top 5: siehe Vorbericht der Sitzungen, außerdem wurde über verschiedene Querschnitte der 

Vorfläche diskutiert. Es wurde über einen befahrbaren Rundbord oder Hochbord an der Straße, über 

Parkstreifen, Vorflächengestaltung u. div. Möglichkeiten der gesamten Strecke des Gehweges 

gesprochen. Der Vorschlag, dass ab dem Grundstück Poppe der Gehweg auf die nördliche Seite der 

Straße verlegt werden soll u. ab der Zufahrt zum Feldweg ein Weg mit Hochbord ausgebaut werden 

soli, war man sich einig. Zum Schluss wurde festgelegt, dass die Anwohner zu einem Gespräch 

eingeladen werden sollen ( evtl. vor der nächsten GV — Sitzung im Dezember) um die Sichtweisen 

der Anwohner in den GV — Beschluss mit einzubeziehen. 



 

Top 6: In der Diskussion über die Laubentsorgung in der Bestestr. wurde festgelegt, das durch 

ein Informationsschreiben alle Bürger informiert werden, dass die Möglichkeiten der 

Laubentsorgung von gemeindlichen Bäumen besteht und die Bürger die Möglichkeit haben 
Abfallsäcke von der Gemeinde zu erhalten, die sie gefüllt zum Abtransport von der Gemeinde an 

die Straße stellen können oder am 11. und 25. Nov. selbst in einen bereitgestellten Container auf 

dem Klärwerk entsorgen können. 

Top 7: Zum Thema Wegebereisung hatte der Ausschussvorsitzende ein Protokoll den Mitgliedern 

zur Verfügung gestellt. In dem Protokoll waren einige Bemerkungen über Sanierungsarbeiten 

festgehalten, die im Top 11 wieder auftauchen. Ansonsten soll eine weiter Wegebegehung nach 

der nächsten GV — Sitzung im Dezember stattfinden um innerorts mögliche Probleme (wie 

Rückschnitt von Sträuchern u. Bäumen oder evtl. Winterdienstmaßnahmen) zu erkennen. 

Top 8: Um die Termine der Themen mit dem Kreis Stormarn u. Fa. Dräger wird sich der Bgm 
kümmern. Die nächste Wegebegehung soll nach der nächsten GV — Sitzung im Dezember 
stattfinden. Die Begehung des Klärwerks und die nächste Wegeausschusssitzung soll im 
Januar stattfinden. 

Top 9: Das Aussetzen der Ausnahmeregelung braucht nicht stattfinden, da der Bgm erklärte, das die 
freiwilligen Helfer im Winterdienst bereit wären die Flächen, die in der Straßenreinigungssatzung 
festgelegt sind, auch It. Satzung zu pflegen. 
Top 10: Der Ausschussvorsitzende (Augenzeuge) präsentierte Fotos von einem Regeneinlauf in 

der Bergstr. (vor dem Grundstück Stoffers) aus dem Wasser stieg. Es war trockenes Wetter, so 

dass nicht erkennbar war woher das Wasser kommen könnte. GV Lienau — Jöhnk will bei dem 

Anlieger den evtl. Grund erfragen. 

Auf Nachfrage des Vorsitzenden konnte nicht geklärt werden, wann das neue Baumkataster u. die 

angesagten Kanalüberprüfungen der Hausanschlüsse durchgeführt werden. Der Vorsitzende 

würde auch die Unterlagen des alten Baumkatasters zur Verfügung stellen. 

Top 11: Da keine Bürger anwesend waren, war die Öffentlichkeit nicht gegeben. 

Aus der Wegebereisung ergaben sich einige notwendige Maßnahmen, die im nächsten Jahr 

durchgeführt werden sollten und im Haushalt 2024 berücksichtigt werden sollten. Der Ausbau 

des Gehweges vor B — Plan 3 ist durch Einnahmen des Baugebietes gedeckt. Für die 

Gehwegsanierung z. B. Alte Landstr. u. Rötenweg u. die Wirtschaftswegesanierung Loogredder, 

Bullenredder u. Spurplattenweg sowie für Grenzfeststellungen sollten Gelder zur Verfügung 

gestellt werden.  

Top 12: ./. 

Top 13 entfiel, da keine Bürger anwesend waren. 

Ende der Sitzung 21.25 Uhr 

Protokollführer: 
  

(Dieter Dabelstein) 


